

# Frelon asiatique, il envahit, mais il existe des moyens d'agir

**PRIAY** Arrivé il y a une bonne dizaine d'années et originaire du continent asiatique, *Vespa velutina nigrithorax*, occupe aujourd'hui la quasi-totalité des départements français.

Le monde des apiculteurs, par l'intermédiaire de leur syndicat, a décidé de communiquer avec le public et plus particulièrement avec les communes. Le frelon asiatique fait peur, pourtant il n'est pas plus dangereux qu'une abeille, une guêpe ou un frelon européen.

## APICULTEUR, UN PLAISIR

Louis Foray est devenu apiculteur à la retraite, par hasard ! Avec son ami, il faisait du pain dans le four de Villette et en attendant que la pâte lève et cuise, ils parlaient miel et ruches. C'est ainsi que sans s'en rendre compte, Louis apprend le métier, en théorie, jusqu'à ce que son ami lui propose « tu as de la place dans ton jardin, tu peux installer 2 ruches, la 1<sup>ère</sup> année, je t'aiderai, la 2<sup>ème</sup>



Un des pièges qui permet la sélection entre les insectes et notamment le frelon asiatique  
Photo : Laurence Bonant



Louis Foray possède une vingtaine de ruches sur la commune, il est très sensible à l'augmentation du nombre de frelons asiatiques. Photo : Laurence Bonant

année, tu voleras de tes propres ailes » et c'est effectivement ce qui s'est passé. A tel point que son fils, Bruno, a décidé de se joindre à l'aventure. Maintenant, ce sont 20 ruches dont le père et le fils s'occupent, avec une production vendue très régulièrement.

## FRELON ASIATIQUE, UNE SOLUTION

La biodiversité est particulièrement exposée, « les frelons risquent de faire disparaître les abeilles si on ne réagit pas, les attaques de ruches sont massives et en augmentation constante » dit Louis. Les apiculteurs ont décidé d'agir avec la pose de pièges sélectifs « pas

de produit chimique, simplement une nasse dans laquelle on met un appât sucré qui dégage des odeurs alléchantes pour attirer les insectes. Mais la particularité de ce piège est que le trou d'entrée est calibré et les abeilles, les mouches ... peuvent ressortir, pas le frelon asiatique » il faut savoir aussi que le frelon européen est plus gros donc ne passera pas par l'orifice. Le syndicat des apiculteurs préconise la mise en place de ces pièges dans les communes, entre février et avril, afin d'attirer les femelles pondueuses à cette période. Plus d'infos : Syndicat des apiculteurs : <https://www.lesapiculteursdelain.fr/> ou Signaler les frelons, plateforme : [www.frelonsasiatiques.fr](http://www.frelonsasiatiques.fr) ou Contact Groupement de Défense Sanitaire de l'Ain : 07-74-25-09-50